Es geht um die Einhaltung der demokratischen Gesetzlichkeit

In unserem Arbeiter-und-Bauern-Staat ist eine neue demokratische Gesetzlichkeit, eine Rechtsordnung geschaffen worden, die den Interessen der Werk-*

tätigen dient und die es weiter zu festigen gilt.

In Westdeutschland dienen Recht und Gesetze der Sicherung der Maximalprofite von 150 Multimillionären, den Interessen der Monopolisten und Ausbeuter. Gesetz und Recht werden gegen die Interessen der Arbeiterklasse und für die Rehabilitierung der verurteilten Kriegsverbrecher und Verbrecher gegen die Menschlichkeit verwandt, während aufrechte deutsche Friedenskämpfer in den Kerkern der deutschen und ausländischen Imperialisten schmachten.

In der Deutschen Demokratischen Republik dient das Recht dem gesamten Volke. Es hat darüber hinaus als Volksrecht auch große Bedeutung für die gesamte deutsche Arbeiterklasse und alle Werktätigen Deutschlands. Die richtige Anwendung der demokratischen Gesetzlichkeit in unserem Arbeiter-und-Bauern-Staat ist daher ein außerordentlich wichtiger Faktor im Kampf um die Sicherung des Sieges des Sozialismus und bei der Überwindung der Schädlingsarbeit des Klassenfeindes und bei der Zerschlagung der imperialistischen Agenturen. Groß ist ihre Bedeutung für den Schutz des sozialistischen Eigentums und der Rechte der Bürger, für die Gewährleistung einer einheitlichen Staatsdisziplin, für die Festigung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern, für die Erziehung der Werktätigen zur sozialistischen Disziplin.

Es gibt verantwortliche Mitarbeiter im Partei- und Staatsapparat, die noch nicht begriffen haben, was demokratische Gesetzlichkeit bedeutet, und deshalb kämpfen sie auch noch nicht genügend um deren Einhaltung und richtige Anwendung. Die Mißachtung und Verletzung der demokratischen Gesetzlichkeit hemmen unsere gesellschaftliche Entwicklung und dienen dem Klassenfeind.

Es gilt daher, in allen Parteiorganisationen mit den Methoden der Parteierziehung einen konsequenten Kampf um die Einhaltung und Beachtung der Prinzipien der Gesetzlichkeit zu führen und dafür zu sorgen, daß unsere demokratische Gesetzlichkeit vor allem von allen Funktionären des Staates und der Wirtschaft eingehalten und im Interesse der Festigung der Deutschen Demo-

kratischen Republik angewandt wird.

Gericht und Staatsanwaltschaften sind nicht nur Organe zur Verfolgung von Verbrechen an den Interessen der Werktätigen unserer Republik, sondern ihre besondere Aufgabe besteht darin, Hüter der Gesetzlichkeit auf allen Gebieten unseres gesellschaftlichen Lebens zu sein. Sorglose und leichtfertige Handhabung der demokratischen Gesetzlichkeit widerspricht zutiefst den Interessen der Arbeiter-und-Bauern-Macht. Ungenügende Kenntnis, formale Auslegung und Anwendung der Gesetze, Amtshandlungen, die nicht aufs Gesetz gestützt sind, verursachen nicht nur materielle und ideelle Schäden, sondern auch eine gewisse Rechtsunsicherheit unter den Werktätigen.

Immer wieder kommen Fälle vor, wo Parteileitungen und leitende Organe nicht konsequent genug für die Einhaltung der demokratischen Gesetzlichkeit auftreten. Sie selbst verletzen oftmals durch ihre Beschlüsse und Stellungnahmen die demokratische Rechtsordnung und dadurch auch die Interessen der Arbeiter-

und-Bauern-Macht.

Die Partei und die Regierung legen sehr großen Wert auf die Einhaltung der demokratischen Gesetzlichkeit. Sie sind entschlossen, alle jene zur Verant-